

sorte que la jeunesse soit préservée de toute doctrine erronée et reçoive partout une instruction et une éducation conformes aux enseignements de la foi et de la morale catholiques.

“Tels sont les vœux que Nous formons pour la prospérité et l'accroissement de la religion catholique dans votre patrie, et en implorant sur elle l'abondance des faveurs célestes, comme gage de Notre spéciale affection, Nous accordons aux dignes évêques ici présents, au clergé, à vous tous et à vos familles, à tous les catholiques de la Néerlande, la bénédiction apostolique.”

*Le pèlerinage polonais.*—Le 21 avril, le Souverain Pontife, dont la santé se maintient admirablement au milieu de ses grandes fatigues a reçu en audience le pèlerinage polonais.

Le pèlerinage était présidé par les trois archevêques de Lemberg : Mgr Morawski, du rite latin ; Mgr Isakowicz, du rite arménien ; Mgr Sembratowicz, du rite grec-ruthène, et par Mgr Félinski, ancien archevêque de Varsovie.

Parmi les sept cents pèlerins, figuraient un certain nombre de membres de l'aristocratie. Plusieurs nobles et paysans portaient le costume national.

A l'adresse lue par l'archevêque latin de Lemberg, Sa Sainteté a répondu par un important discours en langue latine dont voici la traduction :

“ Au milieu d'un si grand concours de fidèles qui, de toute part, viennent chaque jour nous présenter leurs hommages, à l'occasion de notre cinquantenaire sacerdotal, il nous est doux de vous voir aussi, vous que l'élan d'une éminente piété a amenés à Rome de la Galicie et des duchés de Cracovie et de Bucovine afin de protester de votre attachement en votre nom et au nom de vos nationaux.